
 

 

Intervention Du SNEP-FSU Aix-MArseille 

Remerciements à Dominique Abadie, Directeur départemental UNSS des Bouches du Rhône de nous accorder 

un temps de parole.  

Le SNEP-FSU vous souhaite à toutes et à tous une bonne rentrée même si nous savons que parfois elle nous  

réserve de plus ou moins bonnes surprises. 

Le sport scolaire est une préoccupation constante pour le SNEP-FSU. Il n’y a pas une instance de l’Education 

Nationale, pas une rencontre avec l’Inspection EPS, pas une réunion avec les collectivités territoriales ou 

avec les élus, où le sport scolaire ne soit évoqué et défendu par le SNEP-FSU. Comme tous les ans, c’est au 

titre de co-administrateur de l’UNSS que nous intervenons lors de cette réunion de rentrée.  

 

C’est par l’engagement de toutes et de tous, animateurs d’AS, présidents, cadres, secrétaires, parents et bien 

sûr les élèves, que le sport scolaire en France est aussi dynamique et qu’il connait de très nombreuses 

réussites. C’est aussi parce qu’il est structuré, organisé et original qu’il fonctionne aussi bien. C’est à cette 

originalité que le SNEP-FSU est attaché en luttant pour le conserver et le renforcer.  

 

A tous les niveaux de son organisation, le SNEP-FSU intervient de manière permanente pour que les moyens 

nécessaires à son fonctionnement soient à la hauteur de la haute ambition que nous avons pour nos élèves. 

Car c’est bien d’eux, de leurs pratiques, de leur formation, de leur devenir dont il s’agit . Et c’est d’abord pour 

eux que nous sommes si impliqués. 

 

De par son investissement, le SNEP-FSU a obtenu ces dernières années des victoires incontestables : le 

décret sur les forfaits d’AS, l’attribution des IMP des coordos de districts, l’application des textes sur la 

présidence d’AS par les chefs d’établissement  et aujourd’hui, la fin de l’obligation de l’électrocardiogramme 

pour le certificat médical Rugby… Autant de dossiers où nous avons bataillé ferme, où le SNEP-FSU a su se 

montrer revendicatif pour l’intérêt collectif. 

 

Nous participons activement à toutes les instances de l’UNSS (CDUNSS, CRUNSS, CA et AG nationale). Nous 

ne nous contentons pas d’être assis, de lever la main et de faire de brèves déclarations générales. Nous 

faisons toujours des propositions concrètes et crédibles, propositions qui s’appuient sur ce que vous nous 

dites de vos difficultés, de vos projets et de vos ambitions pour vos AS. C’est parce que nous sommes sur le 

terrain avec vous, impliqués dans nos AS, que nous portons vos/nos exigences et que nous votons de 

manière responsable dans ces instances, tant sur les budgets que sur les différents projets de l’UNSS. 

 

Ce qui nous préoccupe particulièrement à cette rentrée c’est l’augmentation de 10% du contrat licences que 

nous avons dénoncée et tentée de faire abandonner depuis le mois d’avril, date  du CA sur le budget. Au-delà 

de la réalité concrète des conséquences immédiates sur la trésorerie des AS, particulièrement celles qui 

rencontrent déjà des difficultés, c’est le modèle économique de l’UNSS que cette augmentation doit 

interroger.  

En effet si le ministère de l’EN maintient et augmente très légèrement sa subvention , elle est loin d’être à la 

hauteur des besoins, notamment pour compenser la baisse importante des subventions des collectivités qui 

elles-mêmes perçoivent de moins en moins de subventions de l’Etat.  

Le constat est là : Quand l’argent vient à « manquer », c’est vers les familles et vers les AS que l’UNSS décide 

de se tourner pendant que le ministère de l’EN n’abonde pas significativement sa subvention.  
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« Il faut partager les efforts », nous a dit le représentant du ministre à l’AG de juin dernier. D’accord, mais 

encore faut-il que le partage soit équitable et que les mêmes efforts soient demandés à toutes les parties.  

Mais ce n’est pas ça la réalité. La réalité c’est que ce sont les familles qui vont devoir  « mettre la main à la 

poche » pour que toute l’activité de l’UNSS puisse continuer à se dérouler comme l’UNSS l’a prévue. 10% 

d’augmentation du contrat licences ce sont 456 000€ supplémentaires qui entrent dans les caisses. Au final, 

ce sont bien les familles et les AS qui vont financer la plus grande partie des activités de l’UNSS et pas l’Etat qui 

faillit ainsi dans sa mission de service public. Pour reprendre une citation de Laura Flessel, ex-ministre des sports 

qui vient de démissionner : « Nous nous inquiétons aussi grandement sur le service public du sport et du 

désengagement de l’Etat sur ces questions fondamentales ». 

 

Paradoxalement, l’UNSS a pris la décision d’accorder une aide particulière aux AS en difficulté. Il ne faut pas se 

tromper, cette aide particulière n’est pas financée par des moyens supplémentaires, elle sera prise sur les crédits 

d’animation, c’est la solidarité entre les AS qui « finance » cette aide particulière.  

 

Le SNEP-FSU a fait des propositions de modification du budget pour qu’une telle augmentation ne soit pas 

retenue. Quand le budget est serré, il faut revoir à la baisse certaines lignes budgétaires qui ne cessent 

d’augmenter depuis quelques années, comme par exemple les compétitions internationales, une partie de la 

« comm », une partie des manifestations promotionnelles. Cela aurait permis de ne pas recourir à une telle 

augmentation !!! 

Certaines des autres propositions que nous faisons depuis plusieurs années auraient également pu être retenues : 

- Parce que les AS de LP sont souvent les plus en difficultés : nous demandons d’abaisser le paramètre de 

calcul de 18 à 16 pour les contrats, nous demandons de diviser par 2 le contrat pour les REP+ et les LP de 

l’éducation prioritaire 

- Et pour toutes les AS : nous demandons de laisser le choix de passer chaque année d’un contrat à l’autre 

(normal à accompagné et inversement) ou de revenir à l’achat de licences individuelles. 

 

Nous n’avons pas été entendus. Pas une ligne, pas une virgule n’a bougé dans le budget entre le CA du mois 

d’avril et l’AG de juin.  

Les élus des AS qui sont les seuls membres élus de l’AG, qui sont celles et ceux qui représentent les AS et sont les 

plus proches de la vie au quotidien des AS et des difficultés, notamment financières, n’ont pas été plus entendus. 

Quant aux autres membres de l’AG… « SILENCE RADIO » … 

 

Nous tenons à dire ici devant vous, acteurs au quotidien,  que le SNEP-FSU est fier de s’être opposé au budget 

2018, fier d’avoir voté CONTRE un budget qui fait supporter aux familles et aux AS l’essentiel des activités 

engagées et organisées par l’UNSS, fier d’être l’organisation syndicale qui défend les AS et le service public du 

sport scolaire.  

 

Les élus des AS, quant à eux, ont quitté la salle avant le vote pour marquer leur désapprobation face à la surdité 

de l’UNSS et du ministère sur les conséquences sur les AS. Ils ont décidé de lancer une pétition visant 

particulièrement à contester les 10%. Le SNEP-FSU appelle toutes celles et ceux qui pensent que cette 

augmentation doit être abandonnée à signer massivement leur pétition, mise sur le site académique du SNEP 

FSU. 

 

Vous l’avez compris, le SNEP s’investit sans compter. Mais sans vous il est isolé et plus faible. C’est en votant 

massivement aux élections professionnelles de décembre 2018  pour le SNEP et la FSU que vous le renforcerez. 

 

Enfin, pour conclure cette intervention, le SNEP-FSU souhaite vous lire la motion qui sera adressée à la direction 

nationale et au président de l’UNSS, motion portée à la connaissance de toutes et tous les collègues présents 

dans les AG de tous les départements. 

 

MERCI DE VOTRE ATTENTION ET BONNE RENTREE A TOUTES ET A TOUS ! 


